
Intervento dell’Arcivescovo Leonardo D’Ascenzo 
 
Rivolgo un saluto con tutto il cuore, un saluto affettuoso a tutti: 

buonasera! 
Un saluto e un grazie a don Vincenzo Di Pilato come responsabile nel 

Percorso Diocesano di Formazione (PDF). Insieme ad un’equipe di 
persone provenienti dalle varie zone pastorali della nostra diocesi, ha 
organizzato questo percorso del quale questa sera vivremo la prima tappa. 
Saranno quattro incontri. Proprio pochissimi giorni fa, potremmo dire, 
abbiamo vissuto una bellissima esperienza di Chiesa che è stata il 
“convegno pastorale diocesano” un’esperienza di Chiesa. Attraverso 
l’ascolto reciproco abbiamo cercato di intuire quello dello Spirito Santo 
ha voluto suggerire alla nostra famiglia diocesana e abbiamo poi cercato 
di esprimerlo nei gruppi sinodali. Tutto ciò che è emerso da questa 
esperienza ha aperto il cammino pastorale e quindi il percorso sinodale 
della nostra Diocesi, per questo anno. Il PDF vuole proprio essere vissuto 
a partire dal Convegno. Questi quattro incontri saranno per noi 
un’esperienza di cammino sinodale e contemporaneamente avranno anche 
l’obiettivo di aiutarci a vivere bene il cammino sinodale; a prendere 
consapevolezza, a recepire dei contenuti che ci serviranno per 
comprendere e vivere al meglio l’esperienza sinodale durante questo anno 
pastorale.  

Accanto al PDF, partendo dal convegno, seguiranno tutte le altre 
esperienze di formazione per la nostra diocesi. Con gli incontri di clero 
nelle varie zone pastorali abbiamo cominciato a chiederci: ma i contenuti 
emersi dal convegno che cosa dicono a noi preti? E quali conversioni o 
quale conversione ci chiede tutto questo? Le stesse domande se le porrà il 
Consiglio Pastorale Diocesano che cercherà di leggere un po’ tutti gli 
abbondanti e interessanti contenuti emersi dal convegno, per poi 
consegnarli ai Consigli Pastorali Zonali, ai Consigli Pastorali Parrocchiali. 
Accanto a questo, anche le persone di tutte le vocazioni si interrogheranno 
allo stesso modo. Accanto ai preti e ai diaconi, quindi, anche i consacrati, 
i laici, i gruppi, i movimenti, le associazioni, si porranno queste domande: 
i contenuti emersi al Convegno (nelle Cinque aree che abbiamo 
approfondito) cosa dicono a noi? Quale conversione ci domandano? E alla 
fine dell’anno raccoglieremo – come abbiamo fatto già negli altri due anni 
passati (gli anni dell’ascolto) – in una sintesi un po’ tutto il cammino per 
avviarci poi al prossimo anno che sarà l’anno profetico, l’anno delle scelte.  

Auguro, dunque, a tutti un buon cammino! Un buon PDF! Esso ci 
impegnerà come diocesi nella prima parte dell’anno, mentre nella seconda 



parte dell’anno i cammini formativi saranno accompagnati, proposti dai 
diversi Uffici della pastorale. Raccoglieremo poi, alla fine dell’anno, 
come siamo ormai abituati a fare nell’Assemblea diocesana, i frutti 
dell’intero percorso per dire grazie a Dio dire grazie allo Spirito Santo per 
tutto ciò che di bello ci offrirà di vivere, tutto ciò che vorrà suggerirci. 

Buon Cammino e una buona serata a tutti! 
 


